
東原幼稚園 ２０２３年度保護者アンケート集計結果 

 

保護者のみなさま、アンケートにご協力いただきまして、ありがとうございました。 

お答えいただきました回答について、以下にまとめましたので、ご覧ください。 

自由記述のアンケートについては、「公開してもよいかどうか」の質問に「いいえ」とお

答えになった方と、どちらにもチェックをなさらなかった方の分は掲載しておりません。 

なお、順不同となっております。 

 

 

 

 

 



設問１ 幼稚園活動について感じたことや要望等、自由にお書きください。 

 

いつも子供の望むように活動できるようサポートしていただき、感謝しています。これから

ものびのび育っていけるようお力添えいただけると嬉しいです。 

どこでも自由に遊べる環境を整えて下さっていること、とてもありがたいです。遊びを通し

て集中力がついたり、はさみの使い方が上手になったり、箸を使うことへの意欲がわいてく

る姿を見て、感謝しています。緊張を伴う行事の練習も遊びの中で楽しみながら進めて下さ

り、特に、降誕劇はこんな短期間で仕上がるものなのか！と感動しました。 

歯磨き＝めんどうくさい、いやなものになっているので、給食のあとお友だちと一緒に楽し

く歯磨きの習慣があったら嬉しいなと思いました。（歯磨き粉も持参となると大変なので、

塩みがきとか？） 

子ども達が日々活動や礼拝、遊びを通して、成長していることを感じます。 

特に友人たちとのよき友情関係を育てることを学んでいることを嬉しく思います。先生方

のご指導に感謝します。 

年に数回、手作りお弁当の日があるとよいと思います。いかがでしょうか。大変な方もおら

れると思いますが・・・ 

最近の活動で、跳び箱大会・縄飛び大会での子ども達の頑張りを聞き、成長ぶりに驚きまし

た。 

歌を歌ったり絵本を自分から開いて読んだりと、入園前に比べて毎日幼稚園に通っている

おかげで家での遊び方が変化しました。 

話し方、生活習慣などできることが増えてきました。４月の通い始めた頃よりも今は幼稚園

に行って遊べることがたのしいようなので安心して毎日送り出せています。 

クリスマス会は素晴らしかった。自由活動が多く、自分で創作する時間が多くあることが良

い。また、年長さんや年下の子と関わらう機会があることもよいと思う。 

聖書やイエスについて知る機会が与えられていることも、よいと思う。 

芋ほりやこんにゃくを食べたりする体験活動も嬉しいです。 

先生たがも優しく子どもを支えてくださることに感謝です。 

少人数制で見守ってくれるため、安心感があり、ありがたいです。 

外遊びや水遊び、絵具を使ったお絵かきなど、家ではなかなかさせてあげることのできない

遊びをしてくださっていて、本当に感謝しています。日々の写真付きの連絡帳や保護者参加

型の行事から普段の園での様子も知ることができ、安心して子供を預けることができてい

ます。今後も透明度の高い保育を継続していただけると幸いです。 

コロナの流行が収まらない１年ではありましたが、様々な対策を講じながらイベントを開

催していただき、家庭では見られない娘の姿を見ることができました。 

先生方の気遣いや配慮にも感動したことを覚えています。 

苦手なこと、嫌だったことも、今では楽しくできているようで、園での生活が楽しいという



ことが伝わってきます。つも見守ってくださりありがとうございます。 

コドモンアプリがすごく便利で助かっています。欠席連絡も前日から連絡できますし、何日

間か休む時も一回で済ませられて、とても楽です。写真付きで園生活の様子も知ることがで

きて、子どもから聞く話だけでは分からない友だち同士との遊びの姿が見られて、嬉しいで

す。 

色染した紙で次は貼り絵にしたり、スタンプでたい焼きを使って、タイ焼き屋さんをしたり、

一つの遊びがさらにひろがり、とてもよい活動をしていると思います。 

畑に行ったりたんぼに行ったりいろいろな園外活動に気軽に行けるのは、１クラスずつの

小さな園ならではでとても素敵だと思います。 

少人数で男女関係なく仲が良いのもよいと思います。 

近所に４５０年前に東原幼稚園に子供をかよわせていたという方が何人もいて、そのころ

から素敵な園で、年長さんのクリスマス劇もその頃もあったと聞いて歴史を感じました。変

わらないって素晴らしいなと思います。 

毎日の生活について、コドモンを通して担任の先生が細かく教えて下さることで、特にまだ

しゃべれない子を預けている場合など、とても安心感があると思いました。 

子ども一人一人の成長に応じて寄り添って下さって、トイレトレーニングも無理強いする

ことなく子どもの気持ちを尊重してくださって嬉しかったです。 

いつもありがとうございます。他県から引っ越してきて右も左もわかりませんでしたが、入

園前から先生にいろいろと面倒をみていただき、無事に新生活をスタートすることができ

ました。慣らし保育がてこずりましたが、あっと言う間に慣れて、今では親の方を振り返ら

ずに走って教室に入る姿が見られるようになりました。担任の先生は若い方からベテラン

の方までいてくださり、安心して預けることができています。どの先生もよい先生で、遅い

時間にお迎えとなっても優しく対応していただけて嬉しいです。キリスト教の祈りや歌も

覚えることができて、豊かな人間性が育っているのではないかと思っています。 

０歳からの入園で、いろいろと心配もありましたが、日々先生方や友だちとのかかわりの中

で、たくさんの成長を見ることができました。お散歩や公園、園庭遊びを積極的に行ってい

ただき、外の空気や自然に触れ、体力がかなりついたように思います。中での活動も、お絵

かきや粘土、ホールでの体を使った遊びなど、充実していたと思います。運動会、クリスマ

ス会も大満足の内容でした。 

幼稚園が大好きで、これまで嫌がらずに元気で登園できたことが何よりです。 

日々の生活や行事などを通して、成長を重ねてきたのだなと思います。 

先日の保育参観での先生のお話の中で「目に見えない部分の成長」ということばを聞き、年

少のときからのことを思い出し、大きく実感しました。担任の先生はもちろん、他のクラス

の先生方からもたくさん声を掛けていただき、先生方みんなで、子どもたちをみんな見守っ

てくださっているのだなということをいつも感じています。 

これまでお世話になり、本当にありがとうございます。 



畑仕事や中学校訪問など、たくさんの経験をさせていただきました。 

跳び箱や縄飛びでは、子どもの個性にあわせながら、”できた！”と自信につなげてくださっ

たことで、成長を感じることができました。 

今年度から給食が始まり、たくさん食べることができるようになりました。 

幼稚園のことやお友だちとどうやって遊んでいるのか、コドモンで教えてもらってよくわ

かりました。子どもとの会話も弾むようになりました。 

子どもが楽しくのびのびと生活していることが嬉しく思います。 

子ども一人一人に寄り添った教育なされていて、感謝です。 

いつもこどもの気持ちに寄り添って保育していただいており、心より感謝申し上げます。 

月間絵本について、個人的には昨年の福音館の方が、親子でストーリーを楽しめて、会話が

ひろがった印象があります。 

毎日楽しそうに帰ってきてくれることが、とても嬉しいです。 

姉の時にコロナでできなかった親子遠足など、もう復活しないのでしょうか？親として、そ

ういった行事に参加したく、「幼稚園」を選んだものとしては、とても残念でなりません。

こども園になり、できなくなった理由があるのでしょうか？ 

幼稚園バスの送迎範囲を広げてほしい。 

クリスマス会の発表の様子を自分のカメラやスマートフォンで撮影 OK にしていただけれ

ばなおよかったと思います。 

工作など、子どもの意欲を高めて楽しめるような活動をたくさん実施してくださって、嬉し

いです。 

日々の手作りグッズや保育参観での下準備もごいなあと思っています。 

先生方は園児一人一人をよく見て下さり、安心してお預けできています。 

毎日コドモンで写真付きの連絡をありがとうございます。写真付きだと子どもの表情がよ

くわかり、楽しく過ごしていて安心しています。アレルギーの個別対応もお忙しい中してい

ただき、とても感謝しております。先生がたからたくさんの知識を学んで、私たちに教えて

くれる姿にとても成長を感じます。これからもどうぞよろしくお願いします。 

コドモンを通して、幼稚園での様子がわかり安心します。 

忙しい中、頻繁に更新してくださり、ありがとうございます。 

子どもの事で悩んでいた時、先生に相談したところ、とても丁寧に対応してくださり、子ど

ものサポートをしてくださったのが大変ありがたかったです。 

子どもが毎日登園するのをとても楽しみにしていて、「おうちより幼稚園の方が楽しい！」

といつも言っています。先生方がたくさんかかわってくださったり、いろいろなことを考え

ながら遊んでくださったりしているからだなあと日々感じております。いつもありがとう

ございます。 

クリスマスの行事について：時間配分もちょうどよく親子で過ごすことができてよかった

です。会の準備や企画をありがとうございました。 



キリスト教の園で、宗教的、神さまを身近に感じることができるよう、お祈りなどを大事に

しているのが伝わりました。半面、紙芝居は必ずしも見せる必要があったのか、この学年に

は内容が難しいのでは？と感じました。また、リース作りも子ども主体ではなく、親主体に

なっていたのではないかと思いました。子どもはなぜリースを作っているのか、理解してい

る？クリスマスだから親子イベントにはちょうど良いかもしれませんが、リースの意味を

知っている？やらされている保育ならば子どものために、なっているのかな？と思ってし

まいました。もっと大きなお子さん向けかな？と感じてしまいました。歌を歌ったり、ふれ

あい遊びをしたり、一緒に遊ぶだけでも十分なのかな？と思いました。偉そうなことをたく

さん書きましたが、私自身働かせてもらいながら学ばせてもらったことです。日ごろの保育

などに不安などはありません。いつも感謝しています。一つの意見として目を通していただ

けると幸いです。 

今後給食は外部委託じゃなくなることはありますか？ 

先生方がよくこどもたちの様子をみてくれてありがたいです。 

いつも好き勝手に動き回っていると思いますが、長男は「幼稚園いく」と話すこともあり、

毎日楽しくすごしているのだろうと感じています。 

 

設問２ 今年度、入園された方にのみ質問します。なぜ東原幼稚園を選んだのかを教えてく

ださい。 

 

安心感があったため。 

先生方が信頼できる方であるため。 

東原幼稚園なら、間違いなく安心して通えると思います。 

いろいろな幼稚園に見学に行ったのですが、一番は先生方がおおらかで安心できたことで

す。幼稚園も温かく優しい空気を感じました。直感です。大当たりでした！ 

母の通学先に近く、何かああってもすぐに迎えにいけること。 

園舎がきれいで設備が整っていること、お弁当や保護者会がなく、保護者の負担が少ないこ

とも決めてとなりました。 

見学時に教室など見せていただきましたが、とてもきれいで子どおたちの道具もしっかり

整頓されていました。先生～という子どもたちの声も多く、先生と子どもたちの仲の良さを

感じたのも魅力の一つでした。 

見学に伺った際、プランターに咲いているお花を抜いてしまいました。子どもに「大丈夫、

来年はもっとたくさんの花が咲くよ。」と先生が行ってくれた時に、東原幼稚園にお願いし

たいと思いました。 

１学年２０名１クラスの少人数制という点で入園を希望しました。入園説明会で実際に足

を運び、園で遊んでいる子ども達や先生方の様子を拝見させていただいた上で、ここならわ

が子も楽しく通えるだろうと思いました。 



見学に来園した際、髙内前園長の温かいお人柄と、先生方の目が一人一人の園児に行き届い

ていると感じたため。そしてわが子が楽しそうに見学していたため。 

リンゴ狩り、焼き物や稲刈りなど、普段なかなか家庭ではできない体験ができて感謝です。 

保育内容や先生方の対応もよかったので選びました。 

上の子がお世話になりました。コロナ渦もありましたが、できる限りの行事や活動を通して

本当に素敵な園生活を過ごすことができました。園児一人一人に寄り添ってきめ細かい保

育をしていただいたので、娘も東原幼稚園にお願いしたいと思いました。 

自宅からの近さもありますが、ＨＰが充実しており、園の方針や園での様子がよくわかった

ため選びました。 

兄、姉が卒園生で東原幼稚園の良さを知っていたため。 

自宅から近い。 

少人数制がよかった。 

毎日園でのようすを教えてくださいますし、小さな怪我でもしっかり報告してくださるの

で、安心して預けることができています。 

空き状況で数か所見学に行き、息子が選びました。見学時にお友だちと遊べて楽しかったそ

うです。 

上の子が通っていたので。 

エンジェル館が新しく、雰囲気がよかった。 

自宅から近く、兄弟でかようことができたため。 

少人数（園児数）で先生方の目が届きやすそう。 

アレルギー対応可。 

先生方の雰囲気が優しそう。 

園庭が楽しそうでのびのび遊べそう。 

上の子が入園していたので、下の子ども達も東原幼稚園を選びました。 

毎日楽しそうに登園しているのを見ていたので、「自分も一緒に行きたい！」という気持ち

が大きかったようです。 

園バスがある。 

新園舎は魅力的。 

園庭も素敵。 

 

設問３ 今後の保護者活動について ご意見をお願いします。 

 

これまでどおりでよいと思います。 

季節に応じて様々なイベントを考えてくださり、こどもも貴重な体験ができています。その

ことを楽しそうに話す子どもを見ていると、東原幼稚園でよかったと感じます。 

これまでどおりでよいと思います。 



あまり活動内容を知らないので、お伝えできることがないです。 

こども園になり、働く保護者の方も多いと思うので、今のように無理のない範囲で・・とし

てくださるとありがたいと思います。 

今年度と同じでよいと思います。 

先日の保育参観の際、初めて懇談会があり、クラスのお友だちのご両親とお話する機会があ

り、新鮮でした。コロナもありこういったこともなかなかできなかったので、時々こういう

会があるのもいいなと思いました。 

保育参加は回数が決まっているようでしたが、理由などがあれば知りたいです。（一度だけ

ではなかなか知ることができない） 

リーダーさんが次年度のリーダーをお願いすることが、負担になっているように見えて、心

苦しかったです。（絵本の会、手作り会について） 

下にまだ小さい子どもがおり、活動に参加できずすみません。お手伝いできることがあれば

ぜひ参加していきたいと思います。 

仕事との兼ね合いもあり、参加できないこともあるかもしれませんが、できる限り参加した

いです。 

現在は働いているため、なかなか難しいですが、上の子が年少のときの１年間は、山形に来

たばかりで働いていなかったため、様々な保護者活動に参加させていただきました。 

ファミリーフェローシップの準備や、手作り給食のお手伝い、クリスマス祝会の合唱サーク

ルのお手伝いなど、いろいろとお声がけいただき、保護者の方々と関わることができてとて

も楽しく過ごすことができました。無理のない範囲での活動はよいと思います。 

こども園になったことで、なくなってしまった行事もあり、残念が部分もあります。 

何か幼稚園に恩返しできれば参加したいです。 

保護者同士が顔を合わせ、知り合う機会が増えるとよいと思います。 

途中からですが保護者サークルに参加するようになり、来年度も引き続き参加しようと思

います。 

保護者同士のかかわりは少ないので、イベントなどで顔合わせができるのはよいと思う。 

仕事であまり参加できなかった。 

日々の生活が忙しく、強制参加となると苦しい部分が出てくるため、今の自由参加の活動を

継続してほしい。 

フェローシップもなくなり、写真整理など、保護者が集まる機会が減ってしまったので、な

かなかお子さんと親御さんの顔を覚えることが難しくなってしまったように感じます。 

もし保護者の手伝いが必要であれば、できる限り参加させていただきたいと思います。 

私自身もそうですが、働いている親御さんが増えて、保護者活動が縮小していってしまうの

は寂しいですが仕方ないのかなと思います。 

働く方が増え、参加できる人も限られてきているため、むずかしくなってきている部分が多

いと思います。なくしてしまうのは簡単ですが、なにもなくなってしまうのは・・・と思い



ます。 

保護者の方も、できる範囲で協力したいと思っておられる方も多いのではないかと思いま

すので、少人数でもできるときにできる人が、とう形ではいかがでしょうか？これまでと一

緒ですが。 

コロナ渦により、大部分が制限された３年間だったと思います。下の子たちのクラスでもお

世話にありますので、楽しみにしています。 

働いている方が増えて、参加できる方がどうしても少ないのが現状だと思います。私は１部

の参加経験しかありませんが、仕上がりの期限が近づくとリーダーの負担が大きくなって

しまうなと感じました。人数さえ集まれば、とても楽しい時間だと思います。 

 

設問４ 東原幼稚園を一言で表すなら、どのようになりますか？よろしければ教えてくだ

さい。 

 

「寄り添う」とことん気持ちに、状況に寄り添ってくれる幼稚園です。 

複数担任制で、わが子は都度都度助けられています。いつもありがとうございます。 

子どもの個性を伸ばし、成長をさせてくれる幼稚園だと思います。 

一人一人を丁寧に見てくれる幼稚園です 

素敵な出会いのある幼稚園 

子どもの個性を伸ばし、成長をさせてくれる幼稚園だと思います。 

いつも仲良し、時にはケンカもあるけれど、チームワークの良さは抜群！これまでずっと一

緒に過ごしてきたお友だち。優しくあたたかく見守ってくださる先生方。いざというとき、

多くの協力をしてくださる保護者の方。素晴らしい出会いに巡り合えたことに感謝してお

ります。 

可能性に満ちているところです。 

個々を大事に見守ってくださる幼稚園 

目に見えないものを大切にする心を育てる、温かい場所 

子どもに寄り添った温かい幼稚園 

個性を伸ばしつつ、協調の場だと思います。 

温かい幼稚園 

安心・安全の幼稚園 

園生活のなかで学び楽しめる幼稚園 

”やりたい”を尊重してくれる幼稚園 

”ほのぼの”先生方の笑顔や空気感にいつも救われています。 

のびのび 

子どもがのびのび過ごせる場所です。 

楽しく通える。 



先生方が園児一人一人に寄り添ってくれる幼稚園。 

Fun, loving, nurturing（楽しい、愛のある、大事に育てる） 

自然にも季節にも楽しく触れられて、のびのびと成長できる。 

子どもの楽園。 

子ども一人一人を大切にしてくれる幼稚園だと感じています。 

 

設問４ 

あたたかくて優しいのびのびとした幼稚園 

アットホーム 

子どもに寄り添う優しい幼稚園 でしょうか。とても温かいなあと思っています。ありがと

うございます。 

子ども達一人一人の個性が光るにぎやかな幼稚園。 

「ありがとうございます」・・・いつも先生が行ってくださるから。 

「自由」・・・子どもたちがやりたいことを優先し、のびのびと遊ばせてくれる。 

あたたかい心でいられるところ 

子ども一人一人に寄り添ってくれる幼稚園 

あたたかく優しい雰囲気のある幼稚園だと思います。 

ゆったり、のびのびしている 

子ども達が楽しく通っている園です。 


